

Conseil communal de Lausanne

Initiative :	Postulat
Titre :	Développement d'un dispositif d'information en ville et dans les quartiers
Initiant :	Mountazar Jaffar

Dans de nombreuses villes, des informations sur les quartiers et leur évolution historique et architecturale est mise en valeur à travers des dispositifs interactifs et des panneaux explicatifs. Zurich, par exemple, a développé des bornes tactiles accessibles au public dans les lieux centraux, ainsi que des panneaux d'information placés notamment dans les quartiers excentrés. Ceux-ci offrent à la fois des informations pratiques et sont un moyen de renforcer le sentiment d'appartenance des habitant·e·s.

Actuellement, Lausanne ne dispose pas de tels dispositifs, alors que la ville possède un riche patrimoine urbain. L'installation de bornes interactives et de panneaux explicatifs dans les quartiers pourrait répondre à plusieurs objectifs. D'une part, ces outils offriraient une meilleure visibilité sur l'histoire et l'évolution de l'urbanisme lausannois, permettant aux habitant·e·s et aux visiteurs de mieux comprendre l'identité des différents quartiers. D'autre part, ils contribueraient à renforcer le sentiment d'appartenance des habitant·e·s en valorisant les spécificités locales et en rappelant que la Ville est présente dans tous les quartiers et engagée dans leur développement.

De plus, cette initiative pourrait s'inscrire dans une approche participative, en associant les habitant·e·s, les associations de quartiers ou autre à la création du contenu. Il ne s'agirait pas seulement de proposer une information descendante, mais aussi de valoriser les récits et témoignages des personnes qui vivent dans ces quartiers. L'intégration d'éléments interactifs, tels que des QR codes renvoyant à des archives visuelles ou sonores, enrichirait par exemple cette initiative.

Enfin, ces outils seraient également un moyen d'améliorer la transparence de l'action publique et l'accès à l'information sur les projets en cours. Les bornes pourraient permettre d'afficher des mises à jour sur les rénovations, les développements futurs et les politiques publiques en lien avec l'urbanisme. Les panneaux, quant à eux, offriraient une visibilité accrue aux immeubles appartenant à la Ville, en expliquant leur histoire et leur rôle dans le tissu urbain. Pour garantir leur efficacité, un système d'actualisation régulière du contenu affiché serait nécessaire afin que l'information reste pertinente et utile au fil du temps.

Pour ces raisons, le présent postulat demande à la Municipalité d'examiner les propositions suivantes :

1. Étudier la faisabilité de l'installation de bornes tactiles dans le centre-ville et de panneaux d'information sur l'histoire des quartiers lausannois, en particulier à proximité des bâtiments appartenant à la Ville.
2. Identifier les emplacements stratégiques pour ces dispositifs et élaborer un concept de contenu
3. Associer les habitant·e·s et les acteurs locaux à la création des contenus afin d'assurer une représentation fidèle et inclusive de chaque quartier

Annexes :

1. Exemple d'une des 15 bornes informatives et tactile de la Ville de Zurich



2. Exemple d'une borne d'information à Zurich, affichant des informations sur la gentrification du quartier Zurich-West



3. Exemple de panneau dans le quartier de Grünau indiquant les infrastructures appartenant à la Ville



Lausanne, le 12 mars 2025

Initiant : Mountazar Jaffar

A handwritten signature in blue ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the bottom.